

Podría llegarse a la desaparición de excedentes traumáticos con nuevas orientaciones de la producción

UGT y CC. OO. coinciden en que el plan industrial de «Forjas» es mejorable

Los representantes de UGT y CC. OO. coincidieron ayer en indicar que el plan de «Forjas y Aceros» es, en el terreno industrial, manifiestamente mejorable y, en concreto, el secretario general del Metal, Manuel Sebastián, consideró que los excedentes que se plantean —463— son perfectamente reducibles y realizables por la vía de las jubilaciones anticipadas.

M^a Angeles SAMPERIO

El director provincial de Trabajo, Gonzalo Burgués; el secretario general del Metal de UGT, Manuel Sebastián, y el secretario de Acción Sindical de CC. OO., Carlos Peña, participaron ayer en un programa de «Radiocadena» para pasar revista a la situación de Cantabria en el marco industrial y especialmente a las soluciones que se están barajando para el problema de Reinosa en sus factorías de «Forjas» y «Cenemesa».

Burgués comenzó aportando la intención de la Administración de ayudar a «Forjas» con un plan concreto, que supone una serie de inversiones que se han aprobado en el Consejo de Ministros último, y a «Cenemesa», potenciando la reordenación del sector de bienes de equipo eléctrico y poniendo las medidas laborales necesarias para la suspensión del expediente, que era, en principio, de rescisión. Manifestó que la Administración ha aportado a «Cenemesa», antigua «Wesa», nada menos que 4.200 millones de pesetas.

En cuanto al tema de las movilizaciones como detonante de estas ayudas, Burgués rechazó esta relación, manifestando que «ya estaban en marcha». «No estoy en contra de las movilizaciones —dijo—, siempre que sean pacíficas y dentro de los cauces legales».

Afirmó que la destrucción de empleo en Cantabria se está debiendo básicamente al sector privado, «cuya iniciativa a nivel regional es prácticamente inexistente». Para acabar con esta situación, el representante de la Administración insistió en la necesidad de crear una sociedad que canalice hacia la región proyectos concretos de inversión.

Sólo un primer paso

En relación con lo que está ofertando la Administración para Reinosa e incluso para Cantabria, los dirigentes de ambos sindicatos indicaron que era sólo un primer paso, por positivo que fuera.

Manuel Sebastián resaltó que lo más importante es que se conociera el problema y que existiera sensibilidad pública en torno al desmantelamiento industrial que tenía la región, para la que UGT llevaba pidiendo una ZUR desde hace tres años.

El sindicalista manifestó que el problema no residía en que se conceda un nivel u otro de los que figuran en la Ley de Incentivos Regionales, sino en la voluntad política que parece estar manifestándose y en el hecho de que Reinosa pueda llegar todos los proyectos hasta el 30 por ciento, que es a lo que se han comprometido en principio.

Refiriéndose a los planes concretos de «Forjas» indicó que es mejorable y que se debe volver a diseñar, teniendo en cuenta una mayor consistencia industrial y disminución considerable del excedente, que se podría saldar con jubilar a los mayores de 55 años.

Carlos Peña, por su parte, afirmó que lo que se está consiguiendo responde directamente a las movilizaciones de toda una población, y se mostró también convencido de que se puede negociar un plan para «Forjas» con el mantenimiento del nivel de la plantilla actual al máximo.

Explicó que los Fondos de Promoción de Empleo suponen una falta de alternativas para los trabajadores que en ellos entran, y afirmó que lo conseguido en «Cene-

mesa» es una situación coyuntural, si bien más positiva que la existente con el expediente de las rescisiones.

En relación con la existencia de la Sociedad de Desarrollo Regional, SODERCAN, Gonzalo Burgués manifestó que, en un somero análisis de lo que ha hecho en los años que lleva existiendo, se ve su inoperancia, que deriva de la ineficacia del Gobierno regional.

En su opinión, la nueva sociedad que se creará debe contar con la participación de todas las partes, incluidos los empresarios privados para poder canalizar proyectos concretos para Cantabria.

En la parte final del programa radiofónico se suscitó un debate sobre la importancia de las movilizaciones en el tema de Reinosa y si habían sido o no pacíficas. El representante de CC. OO. indicó que si algo había cambiado el carácter pacífico había sido la dura intervención de las FOP y las erróneas órdenes del delegado del Gobierno al respecto.

DM/Domingo, 26 de abril de 1987